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Portrait du président de la CIFIM 

Theophil Pfister 

Il peut paraître étrange qu’un président de la CIFIM s’y entende mieux en sport 
qu’en musique. D’autres activités que la musique m’ont en effet captivé pendant 
de nombreuses années avant qu’on me propose de reprendre cette tâche. Le 
point de départ réside d’une part dans le gros travail parlementaire concernant la 
nouvelle loi sur la formation professionnelle.  
 

Cette loi a été élaborée par les Organisations du monde du travail (OMT) qui ont été essentielles 
et qui ont joué un rôle prépondérant dans le développement de la formation professionnelle 
(champs professionnels). Comment ces organisations agissent-elles dans la pratique, comment 
le nouveau système fonctionne-t-il sous la responsabilité tripartite que constituent la 
Confédération, les cantons et les OMT ? D’autre part, mon acceptation réside dans la satisfaction 
et l’intérêt en matière de formation professionnelle, ayant été moi-même pendant 23 ans « prof » 
dans un centre de formation professionnelle.  

Theophil Pfister   

Oui au fonds de formation ! 
Les assemblées générales des asso-
ciations des facteurs d’instruments à 
vent (VSB), d’orgues (GSO) et de 
pianos (ASFP et Swissmusic) se 
sont déroulées entre mars et mai 
2009. 
Cette année, ces assemblées étaient 
attendues avec une certaine anxiété: 
en effet, toutes les associations 
devaient s’accorder sur la consti-
tution du fonds de formation pour les 
facteurs d’instruments de musique.  
C’est donc avec un plaisir non dissi-
mulé que nous pouvons déclarer 
que :  
toutes les associations ont 
accepté à l’unanimité la consti-
tution du fonds de formation !  
 
Ce fonds de formation a été définiti-
vement entériné le 12 juin 2009 lors 
de l’assemblée des délégués de la 
CIFIM.  
 
Il s’agira à présent de créer une com-
mission responsable du fonds qui se 
chargera de faire une demande 
officielle auprès de l’Office fédéral 
compétent. Si notre règlement remplit 
les conditions prescrites par la loi sur 
la formation professionnelle, il sera 
publié dans la Feuille officielle suisse 
du commerce.  
 
Les cantons seront invités à prendre 
directement position à ce sujet. S’il 
n’y a pas d’embûches de dernière 
minute, le fonds de formation sera 
entériné par le Conseil fédéral dans 
le courant du 2e semestre et il entrera 
en vigueur au 1er janvier 2010. 

Beni Sigrist

Inauguration officielle à Arenenberg le 12 septembre 2009 
Les préparatifs de l’inauguration avancent à grands pas. 
Des oratrices et orateurs éminents s’exprimeront lors de la partie officielle : 

 Ursula Renold, directrice de l’Office fédéral de la formation professionnelle et de la technologie 
(OFFT) 

 Monika Knill, conseillère d’État du canton de Thurgovie 
 Theophil Pfister, conseiller national et président de la CIFIM 

C’est la fanfare d’instruments à vent de Kardolf qui ouvrira les festivités. La manifestation sera 
encadrée musicalement par un duo de choix, avec piano et clarinette. En qualité d’ambassadeur 
de nos institutions de formation, André Philipp, de l’entreprise Kneifel à Genève, parlera de ses 
expériences relatives à la profession nouvellement créée.  
 
Le célèbre artiste-peintre Walter Bolli exposera et proposera des toiles spécialement créées pour 
la manifestation.   Les recettes serviront au financement de travaux d’organisation dans notre 
champ professionnel que constitue la fabrication d’instruments de musique. 
 
Dans le courant de l’après-midi, les apprenants et les enseignants des cours interentreprises des 
5 branches démontreront leur savoir-faire dans divers ateliers installés sur l’aire du BBZ 
Arenenberg. Enfin, deux organisations professionnelles collaborant avec nous proposeront aux 
intéressés de jeter un coup d’œil sur leurs nouvelles professions.    
 
N’oubliez donc pas de réserver d’ores et  déjà la date du 12 septembre 2009 et d’inviter vos 
clients et amis à venir partager un agréable moment à Arenenberg. Une chance en or de 
découvrir de visu le champ d’activités des facteurs et factrices d’instruments de musique 

Beni Sigrist / Walter Leist 

Journées «Portes ouvertes» 
Une journée spéciale « portes ouvertes » organisée le 3 mars 2009 dans le cadre de la semaine 
de visite au BBZ nous a permis de remercier toutes les personnes qui nous ont inlassablement 
offert leur soutien. Durant la matinée, parents, frères et sœurs, amis, sponsors et représentants 
des milieux politiques et économiques ont eu la possibilité d’assister aux cours.  
 
Un programme riche et varié nous attendait l’après-midi : visite du site et des locaux et rétro-
spective du 1er semestre.   
 
Et enfin, l’apéro « Riche » qui a clôturé la journée a servi d’échange de vues entre les participants.  

Walter Leist 

 

Accento 
Informations de la CI facteurs d’instruments de musique 
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Rétrospective / nouvelles 
Les cours interentreprises constituent un soutien à l’instruction pratique. La mise à disposition de l’infrastructure nécessaire de même que 
l’organisation et la dispense des cours sont du ressort de l’organisation du monde du travail. Depuis sa naissance, le but de la CIFIM a été 
de centraliser au BBZ d’Arenenberg l’ensemble des activités de formation de ses apprentis. Afin de permettre les adaptations nécessaires 
à nos besoins, le BBZ nous a offert et nous offre toujours un soutien prévenant et exempt de formalités. La généreuse aide financière 
provenant de diverses parties nous a permis de faire les gros investissements dont nous avions besoin.  
Un local pour les cours interentreprises des apprentis facteurs d’instruments à vent a finalement été trouvé au BBZ grâce à des idées 
créatives. En effet, le local de service des véhicules est transformé en local de cours pour la durée des cours techniques pour facteurs 
d’instruments à vent. 
  
Au cours des dernières semaines, Roland Krapf et un assistant issu du projet « Chance » ont mis les bouchées doubles pour installer le 
tour et la fraiseuse que nous avons acquis. Un don spontané de l-Association suisses des musiques nous permettra d’acquérir aussi une 
presse à mandriner dont nous avons urgemment besoin. Nous adressons à l’Association nos chaleureux remerciements. 
Les machines sont désormais installées et la lumière a été optimalisée. Au cours des jours à venir, les places de travail seront équipées de 
blocs-tiroirs à roulettes, lesquels seront munis des outils nécessaires. Entre les périodes de cours, ces blocs-tiroirs de même que les 
appareils mobiles sont entreposés dans une partie des locaux à matériel et sont ainsi aussi disponibles comme matériel éducatif en dehors 
des cours. Un grand merci au BBZ pour son engagement hors pair au cours des dernières semaines. Nous avons trouvé pour notre 
branche un moniteur de cours hautement compétent en la personne de Karl Bichsel. Plus rien ne s’oppose à la formation des apprentis 
dans les cours interentreprises liés à notre branche.   
 
Il y a aussi du neuf dans le local des machines de l’atelier du bois. Les raboteuses ne répondaient plus aux normes de la SUVA et ont dû 
être remplacées. Les scies circulaires et les moulurières ont été révisées et améliorées là où cela s’avérait nécessaire. Nous attendons en 
outre au cours des prochains jours l’arrivée d’une scie circulaire commune de taille moyenne de l’entreprise Rheinhardt. Cette scie est 
mobile et sera utilisée uniquement pour les cours et les examens. À titre de sponsoring, l’entreprise Rheinhardt nous met aussi à dispo-
sition pour un temps indéterminé une scie circulaire de petite taille.    

Pour clore la première année de formation 
au BBZ d’Arenenberg, tous les apprentis ont 
été invités le 8 juin 2009 par leurs enseig-
nants pour un apéro de fin d’année au 
Bistro Napoléon.  
 
Le visage radieux de toute une foule de 
jeunes apprentis de la Suisse entière nous 
fait oublier les moments difficiles.  
 
Cela nous confirme que nous avons eu 
raison de décider ensemble la constitution 
d’un centre de compétences. 
 

En collaboration avec l’Institut fédéral des hautes études en formation professionnelle, nous sommes en train de mettre au point des 
mesures de perfectionnement pour nos enseignants. Dans l’enseignement interdisciplinaire à 5 branches, la demande de constituer des 
classes avec un enseignement bilingue est très élevée. Nous espérons grandement trouver, dans le cadre d’un projet pilote, une solution 
acceptable également pour les professions « marginales ».  
 
Et enfin, nous remercions cordialement – également au nom de la direction du BBZ – tous les enseignants et instructeurs pour leur 
engagement extraordinaire tout au long de cette difficile phase d’organisation.  

Jörg Gobeli / Walter Leist 
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